

BILAN DE LA SAISON 2015

Il est toujours agréable à un Président de dresser un bilan général d'activité sportive. Le PAS DE CALAIS est une terre de cyclisme depuis des lustres et a façonné de grands champions. Nous voici à ARRAS, terre de cyclisme, qui possède 3 clubs ROUTE : ARRAS VC, SPRINT CLUB de l'ARTOIS et le dernier né CLOVIS SPORT ORGANISATION et 1 club BMX tout récent : ARTOIS BMX. Je ferai un petit clin d'œil à Gilbert SCODELLER qui fut longtemps le porte-drapeau de l'arrageois il y a plusieurs années (1951-1961).

Cette année 2015 est exceptionnelle pour le PAS DE CALAIS : un champion de France professionnel sur route en la personne de Steven TRONET. N'oublions pas que Steven est né à GUEMPS dans le canton d'AUDRUICQ et qu'il a été formé à l'UVC CALAIS. C'est l'apothéose pour les formateurs Patrice DEMOUSTIER et Michel DRAN. Je tiens en outre à signaler que 2015 avait aussi très bien commencé avec le titre de championne du monde Masters Filles acquis par Céline WITTECK du CV LIEVIN. Mon ami Guy DHERUELLE doit se retourner dans sa tombe.

L' équipe du Comité Départemental s'est réunie 4 fois cette année le 12 Février à ST OMER, le 18 Juin à BETHUNE, le 25 Septembre à LILLERS et le 24 Novembre à BARLIN. Je remercie les clubs impliqués pour leur accueil et leur hébergement.

Le PAS DE CALAIS possède 55 clubs et 1614 licenciés répartis en Route, VTT et BMX. Une légère baisse de nos coureurs qui s'explique par la réforme mal vécue de certaines catégories, certains coureurs ont préféré écouter le chant des sirènes d'autres fédérations.

De poussins à benjamins, je me permettrai de citer quelques bonnes pointures qui se sont confirmées en 2015 et qui continuent à progresser : GALIEN Ruben, LHOTE Antoine, MASSET Allan, MARIEN Timéo, LENGART Noa, MORIEUX Benjamin, DANEL Jérôme, MARTIN Fabien, NOEL Alisan, POUILLE Corentin, ANANIE Ugo, DOUCHIN Baptiste, Quelques filles émergent parmi les garçons MARTIN Justine, DEWINTRE Flavie, VANDENBOSSCHE Manon, FRAPPART Margot, GIOLDA Amandine. Ils font tous partie des écoles de cyclisme et du challenge Jeunes PDC mis au point par Alain PENIN qui est devenu le référent départemental en cette matière.

Le Comité départemental est chargé particulièrement de former des Minimes et des Cadets qui sont notre réservoir en vu des interrégions Cadets. Chez les Minimes, LEROY Sullivan, ANANIE Ugo, RAMON Lucien font partie de la relève des prochaines saisons. Chez les CADETS, je citerai BECARD MERVEILLE Jules, DUBOIS Mathieu, PINCHON Rémy, POUILLE Maxime et REVILLON Anthony qui ont défendu les couleurs du département.

Nos jeunes pistards ont du mal à percer malgré la possibilité d'entraînement au STAB et au vélodrome de SAINT-OMER. Je regrette que seulement 2 Clubs du PDC pratiquent la PISTE. Nous avons 4 vélos de piste au Comité pour permettre aux jeunes de s'améliorer avec du matériel haut de gamme. Donc il faut avant tout que les coureurs se forment et s'habituent à rouler sur un vélodrome.

Nos Juniors VANDERMEERSCH Emilien, SERGENT Guillaume et VERGNIEZ Valentin ont essayé d'émerger, ainsi que CROQUELOIS Sébastien dans la catégorie "Espoirs".

Chez les seniors, on retrouve les DURANEL, DECROIX, DASSONVILLE, FOURNIER, CHALAS, BOUCHART, DEQUEKER, CRESPIN, LECOUSTRE, VANDAELE, TORZEWSKI, CORRIETTE, THUEUX, KOSOWSKI et LEROUX qui ont écumé de nombreuses courses et se sont bien placés. Je les félicite pour leur tenacité et leur engouement. Je ne citerai pas les pass'cyclisme car ils sont trop nombreux, mais je tiens à les remercier de grossir les pelotons quelquefois squelettiques malgré les réformes de la catégorie.

Quant au VTT, il y a un renouveau puisque le championnat de CADETS à SENIORS organisé par la MISSION DU BASSIN MINIER a eu lieu à DROCOURT. Chez les jeunes le championnat a eu lieu à MARQUISE grâce au dévouement habituel de Dominique DARNAUX. L'AC BOURTHES a été de loin la meilleure formation du Pas de Calais avec les jeunes du VTT DES 2 CAPS qui participent à beaucoup de manifestations. Il reste beaucoup de compétitions à organiser en dehors des championnats. L'engouement pour les courses sur sable VTT de BERCK et CAMIERS nous rassure quant à l'avenir de cette discipline.

Le cyclo-cross a toujours ses lettres de noblesse car une grande partie des compétitions a lieu dans le PAS DE CALAIS. Les BENOIT,

BOUSSEKEY, DASSONVILLE, CORRIETTE, LEFRANC, CHALAS et LAPERE sont toujours présents dans les sous-bois. Des jeunes commencent à pointer dans les résultats : CAUX, ANANIE, LHOTE.

C'est vrai j'ai dit plus haut que le PAS DE CALAIS est une terre de cyclisme car de nombreuses épreuves ont eu lieu sur notre territoire : Le TOUR DE France avec 1 départ à ARRAS, Les BOUCLES DE L'ARTOIS, les 2 manches du challenge JUNIORS ESPOIRS, PARIS-ARRAS, les 4 JOURS DE DUNKERQUE, Les 6 HEURES du Vélo PDC, le Tour des 7 Communes, La Cantonale, Le Critérium PRO de CALAIS, Le Grand Prix d'ISBERGUES, le circuit des remparts à BOULOGNE sans oublier l'OPEN VTT Côte d'OPALE à BERCK et la course VTT sur plage à CAMIERS.

Le PAS DE CALAIS doit continuer à être un des moteurs de la Région Nord Pas de Calais. Merci encore à tous les Présidents, dirigeants, entraîneurs et aux coureurs qui ont porté très haut nos couleurs.

Le 20 Décembre 2015
Jean-Daniel BLARINGHEM